
25 de febrero del 2020. 

 

 

Señores 

Socios miembros del Equipo 

Delfines del Naco Masters 

Vía electrónica. 

 

Re.: Memorias ejercicio directivo 2010 – 2020. 

 

Estimados compañeros: 

 

El 26 de febrero del año 2010, junto a un grupo de compañeros asumimos la dirección del 

equipo, con el compromiso de estructurar una organización que represente los valores y el 

prestigio que tiene el Club Deportivo Naco, Inc., en la natación de la República Dominicana. 

 

Recibimos un equipo sin recursos económicos, por lo cual, para poder cubrir los costos de 

operación del mismo, incluido el pago de los salarios de nuestros entrenadores, los 

directivos nos vimos precisados a pagar por adelantado el año completo de la cuota mensual 

del equipo. Esa medida, al igual que la prohibición de la reelección presidencial, se constituyó 

en un pacto no escrito que hoy se mantiene como norma en el seno de la dirección del 

equipo. 

 

A partir de ese momento nos abocamos a trabajar por el desarrollo y crecimiento del 

equipo en todas las vertientes: 
 

a) Reglamentación. Desde la misma Asamblea a partir de la cual asumimos la 

dirección del equipo (26 de febrero del 2010), propusimos y logramos la adopción 

de modificaciones estatutarias para mejorar su organización, y cimentar su 

desarrollo. Posteriormente, en el año 2018, propusimos y logramos de esta 

Asamblea la adopción de nuestros Estatutos vigentes, los cuales constituyen el 

modelo reglamentario para las demás organizaciones internas o asociaciones 

deportivas de nuestro Club. 

 

De igual modo, adoptamos en el año 2010 un Reglamento de Premiaciones, con el 

objetivo de reconocer los méritos deportivos de nuestros atletas, evitando 

subjetividades, el cual modificamos en los años 2014 y 2018, en consideración al 

crecimiento y desarrollo experimentado por el equipo. 

 

b) Infraestructuras y equipos. Constituyó un objetivo primordial de la dirección del 

equipo dotar a nuestro Club de infraestructuras, equipos y facilidades para el 
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desarrollo, organización y crecimiento de la natación en general, y en ese sentido 

conviene destacar la ejecución de las siguientes iniciativas y proyectos: 

 

1. En el año 2011, en nuestra condición de Director Técnico del equipo, y con el 

apoyo de mis compañeros directivos, presentamos a la Junta Directiva del Club 

el proyecto de adquisición del sistema electrónico “Colorado Time Systems 5”, 

dotado de placas, pizarra y consola electrónica, el cual posteriormente fue 

ampliado con módulos adicionales de la forma que existe actualmente. Este 

sistema electrónico es el más completo que existe actualmente en la República 

Dominicana, constituyéndose en motivo de orgullo para nuestro Club. 

 

Para la adquisición de ese sistema electrónico, propusimos un esquema de 

apalancamiento financiero por intercambio de membrecías del Club, que eran 

gestionadas y propuestas por los miembros de nuestro equipo, y que sirvió, no 

solo para la compra de dicho sistema, sino también para la ejecución de otros 

proyectos importantes del Club, sin afectar el Presupuesto ni las finanzas del 

mismo. 

          

2. En el año 2013, en nuestra calidad de Presidente de la directiva del equipo, y con 

la colaboración de nuestros compañeros, promovimos ante la Junta Directiva del 

Club la construcción de nuestro actual Centro Acuático, en base al esquema de 

apalancamiento financiero antes indicado, dotando a nuestro Club de un espacio 

funcional que incluyó la construcción de oficinas, espacios de almacenamiento, 

baños, graderías y elementos propios de una facilidad deportiva de este tipo. 
Nuestro esfuerzo incluyó la elaboración pro bono de los contratos requeridos 

para la construcción de esta obra, la gestión y obtención de nuevas membrecías 

del Club para sustentar el referido esquema de apalancamiento, así como 

también las labores de supervisión de esta importante obra. 

 

3. En el año 2014, en nuestra calidad de Presidente de la directiva del equipo, 

promovimos ante la Junta Directiva del Club la adquisición de los carriles y 

plataformas de salida que existen actualmente en nuestro Centro Acuático, 

elementos que, al igual que los proyectos anteriormente señalados, fueron 

adquiridos con el esquema de apalancamiento financiero antes indicado. 

 

4. En el año 2017, en nuestra condición de Director Técnico del equipo, 

propusimos a la Junta Directiva del Club la reparación y extensión de la piscina 

del Centro Acuático, con el objetivo de cumplir con las Reglas FINA para piscinas 

de curso corto. 
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c) Desarrollo Técnico. El esfuerzo mancomunado de la directiva en organizar el 

equipo, el desarrollo de proyectos, y la constante planificación de nuestras 

actividades, generó las bases para alcanzar el desarrollo técnico que experimentan 

actualmente los Delfines del Naco Masters. 

 

Así, en el año 2012, nuestro equipo participó por primera vez en una competencia 

internacional, el Campeonato Amigos de Centroamérica en Puerto Rico, evento en 

el cual competimos con 25 atletas, logrando ser Subcampeones. 

 

Al año siguiente, 2013, acudimos nuevamente al Campeonato Amigos de 

Centroamérica, y ese año, con la participación de 50 atletas de nuestro equipo, 

logramos un hito sin precedentes en la natación master de la República Dominicana, 

ser Campeones de una competencia de natación en el extranjero. 

 

En el año 2014, nuestro equipo participó por primera vez en un Campeonato 

Mundial de Natación Master, evento celebrado en Montreal, Canadá, donde nuestra 

atleta Ana Ysa Tejeda se convirtió no solo en la primera dominicana en alcanzar 

medallas en un Mundial de Natación, sino también en la primera campeona mundial. 

Esta hazaña fue reeditada por Ana Ysa Tejeda en los Campeonatos Mundiales de 

Natación Master celebrados en los años 2017 y 2019, en Budapest, Hungría, y 

Gwangju, Corea del Sur, respectivamente. 

 

Ese mismo año 2014, nuestro hoy entrenador Galvez Capriles, quien logró también 

posiciones cimeras en el Mundial de Natación Master celebrado en Montreal, se 
convirtió en el primer nadador master dominicano en registrar marcas clasificatorias 

para unos Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe, logrando la 

clasificación y participación en los Juegos celebrados ese año en Veracruz, México. 

 

En el 2015, nuestro equipo participó por primera vez en los Campeonatos 

Panamericanos de Natación Master, evento celebrado ese año en Medellín, 

Colombia, obteniendo un total de 11 medallas, de las cuales 7 fueron de Oro. 

 

Ese mismo año 2015, el equipo logró recuperar el trofeo de Campeones de nuestro 

Invitacional, el cual había ganado en la edición inicial del mismo, celebrada en el año 

2007, pero que le había sido negado en los eventos celebrados entre los años 2008 

y 2014. A partir de ese año, nuestro equipo ha ganado de forma contundentes los 

Invitacionales de los año 2016, 2017, 2018 y 2019. 

 

En el año 2016, nuestro equipo logró de forma invicta el Campeonato Nacional de 

Natación Master organizado por la Liga de Natación Master de la República 
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Dominicana, proeza que repitió durante los años 2017, 2018 y 2019, 

constituyéndose en el único equipo que ha ganado dicho Campeonato en las 4 

ediciones del mismo.  

 

En el año 2018, nuestro equipo participó en los Campeonatos Panamericanos de 

Natación Master celebrados en Orlando, Florida, donde nuestros atletas obtuvieron 

un total de 21 medallas, superando con creces los resultados obtenidos en la edición 

del año 2015, celebrada en Medellín, Colombia. 

 

Ha sido parte de la mística que ha acompañado a la dirección del equipo, que para los 

cambios directivos cada dos años se produzcan rotaciones parciales de sus miembros, lo 

cual ha dado oportunidad de que un buen grupo de compañeros forme parte de los órganos 

de dirección del equipo. En esta ocasión, nos corresponde salir de los mismos a los 3 últimos 

miembros que conformamos el grupo original del año 2010, dejando nuestras funciones con 

el orgullo de tener un equipo organizado, de que el mismo es financieramente autosuficiente, 

sin deudas, y con importantes logros competitivos, todo lo cual nos hace ser merecedores 

del reconocimiento de los distintos actores de la natación master nacional e internacional.   

 

No tenemos preocupación alguna por el cambio, pues confiamos que los compañeros que 

asumen en esta oportunidad los órganos de dirección del equipo, tienen capacidad y sobrada 

experiencia para conducir adecuadamente el mismo, y mantener los estándares y niveles de 

desarrollo que hemos logrado en estos años.  

 

Aspiramos de ustedes que le den, no solo su voto de confianza, sino también el apoyo 
requerido para lograr que este equipo se mantenga como el principal equipo de natación 

master de la República Dominicana y del Caribe, para orgullo de todos nosotros y de 

nuestro Club. 

 

Nos despedimos así con el mismo sentimiento de siempre. Arriba Naco!!! 

 

Atentamente, 

 

 

 

Julio César Camejo Castillo  

  


